

GUAYMAS, Son.- El Instituto Tecnológico del Mar fue fundado en Guaymas Sonora en el mes de Septiembre de 1984. Surgió como una respuesta a las necesidades locales y regionales para formar profesionistas con perfiles académicos en Ciencias del Mar y que pudieran atender la demanda del sector productivo.

Con su fundación, el Instituto inicia labores con la Dirección del Oceanólogo José Luis Valencia Mayoral. La oferta educativa en este periodo incluía las carreras de nivel Licenciatura: Ingeniería en Acuicultura, Ingeniería en Pesca Industrial y la Ingeniería Marítima.

La primera matrícula fue de 85 estudiantes. Las primeras clases se impartieron en aulas de la Escuela Secundaria Técnica Pesquera, mientras se realizaba la construcción de los primeros edificios en terrenos donados a través del Ayuntamiento y las valiosas gestiones realizadas por el entonces Presidente, Marco Antonio Llano Zaragoza.

La oferta educativa se mantuvo hasta 1993, cuando se llevó a cabo la Reforma Educativa. En este año se revisan nuevas necesidades del sector productivo y como resultado se registran para el Tecnológico del Mar Guaymas, las carreras Licenciatura en Administración, opción Organizaciones Marinas; Licenciatura en Informática, opción Redes; Ingeniería Civil, Opción Obras Marítimas; y la carrera Ingeniería en Pesquerías, opción Acuicultura y también en Tecnologías de Captura.

En 1995 se oferta la Maestría en Ciencias en Manejo de Zona Costera, Opción Impacto Ambiental, de donde han egresado y titulado estudiantes que han seguido el nivel Doctorado, han hecho investigación y Docencia, y logrado Redes de investigación Nacionales e Internacionales.

Con el tiempo funcionaron las extensiones del Instituto Tecnológico de Guaymas en Ensenada, Baja California y Puerto Peñasco, con las mismas carreras y agregándose Ingeniería Mecánica Naval y Licenciatura en Administración opción Empresas Turísticas, así como Licenciatura Técnica en Buceo Recreativo. Se inscribieron en ese momento 398 estudiantes.

Los planes y programas de estudio se revalidan en 1997 y prosiguen hasta 2004. El 25 de

Reseña: cumple 30 años el ITG

Escrito por Comunicado

Jueves 13 de Noviembre de 2014 17:32

enero de 2005, por Decreto presidencial, el Instituto Tecnológico del Mar pasa a ser Instituto Tecnológico de Guaymas y tiene una nueva Dirección General: La Dirección General de Educación Superior Tecnológica, DGEST.

Desde ese momento pertenece a la Agrupación de Tecnológicos de Educación más grande en Latinoamérica y uno de los más grandes del mundo. Se cambian los planes y programas de estudio y se agregan las carreras de Ingeniería Industrial y se revalidan la Licenciatura en Administración e Ingeniería en Pesquería. Se agrega la Ingeniería en Acuicultura. En 2010 se cambian planes y programas de estudio y se agrega la Carrera Ingeniería en Administración.

El 23 de Julio de 2014, por Decreto Presidencial desaparece DGEST y nace el Tecnológico Nacional de México, de quien depende el Instituto Tecnológico de Guaymas hasta este momento.

Hasta el año 2014, el Instituto Tecnológico de Guaymas ha tenido 14 Directores:

- Oceanólogo José Luis Valencia Mayoral.

- Ing. Joaquín Pérez Mellado.

- Dr. Juan Adolfo Dworak Robinson.

- Oceanólogo José Arturo López Mendoza.

- Lic. Víctor Félix González Ramírez.

- Dr. Pedro Rosales Grano.

Reseña: cumple 30 años el ITG

Escrito por Comunicado

Jueves 13 de Noviembre de 2014 17:32

- Maestra en Ciencias María Concepción Rodríguez de la Cruz.
- Ing. Efrén García Hernández.
- Químico Arnulfo Garza Maltos
- Maestro en Ciencias Jorge Reyna de la Rosa
- Maestro Hermenegildo Lagarda Leyva.
- Ing. Saturnino Castro Reyes.
- Ing. Juan Alfredo Moncayo López.
- Lic. Bulmaro Andrés Pacheco Moreno.

El Instituto tiene una planta de 67 docentes y 25 administrativos: 92 en total. Todo el personal está sindicalizado. Desde sus orígenes fue Delegación D-II 83 de la Sección 28 y con las Reformas pasó a Delegación D V 95 de la Sección 61 de SNTE.

El instituto Tecnológico de Guaymas se sostiene al 100% del gobierno Federal y al Reconocimiento Académico de la Secretaría de Educación Pública, razón por la cual otorga costos más bajos de Inscripción, no solo del Municipio, sino a nivel Nacional.

Reseña: cumple 30 años el ITG

Escrito por Comunicado

Jueves 13 de Noviembre de 2014 17:32

Pertenece a la Agrupación de Educación Superior Tecnológica más grande de Latinoamérica, más grande que la UNAM y el Politécnico Nacional juntos, tiene una población estudiantil de más de 500 mil estudiantes activos.

Con 30 años de Educación Superior Tecnológica, nuestra Alma Mater, Instituto Tecnológico de Guaymas se caracteriza por tomar como una responsabilidad el apoyo a estudiantes de clases sociales medias, bajas y de áreas sociales marginadas, como se expresa en el ofrecimiento de Becas Manutención Sonora, (antes Pronabe) a personas de escasos recursos, las becas étnicas otorgadas a los grupos de la región, como son los estudiantes de Yavaros, Las Guásimas, San Ignacio Río Muerto, Bahía de Lobos, Paredones y del Valle de Guaymas-Empalme.

Del mismo modo, el apoyo con becas completas a hijos de trabajadores de la Secretaría de Marina y Ejército Nacional, a hijos de padres homologados en el Sistema federal, becas consanguíneas, otorgadas a hermanos o familiares directos que estudian simultáneamente, por apoyo estudiantil en actividades extraescolares como deportes y grupos Culturales; a estudiantes galardonados en los Concursos de Ciencias Básicas organizadas por el Instituto Tecnológico otorgadas a estudiantes de bachillerato, Convenios para casos de Inscripción y reinscripción a estudiantes de escasos recursos del entorno social guaymense.

El apoyo no se circunscribe a estudiantes de bajos recursos, sino al grupo social donde se ofrece Capacitación a grupos de Pescadores de Mar abierto, pescadores ribereños, Cooperativas, tanto en Guaymas como en Yavaros, y sobre todo, con la operación del Programa educativo rural, donde se construyeron Jaulas marinas para cultivo de especies en las instalaciones.

El Instituto Tecnológico de Guaymas cuenta con una matrícula de alrededor de 700 alumnos, en las carreras Ingeniero en Administración, Ingeniería Civil, Ingeniería en Pesquerías, Ingeniería en Acuicultura, Licenciado en Administración y la Maestría en Manejo de Zona Costera. Cuenta con 26 aulas para Docencia, un laboratorio de Inglés, un Laboratorio de Ciencias básicas, un centro de cómputo con dos salas equipadas de Cómputo, un centro de Información o Biblioteca, talleres para Ingeniería Civil y un laboratorio de Acuicultura., así como una flota educativa que apoya a las diversas carreras.

En sus 30 años de historia, han egresado 2,344 jóvenes que ejercen sus profesiones en el Municipio, el Estado, en Territorio Nacional hasta el Internacional, en Empresas y

Reseña: cumple 30 años el ITG

Escrito por Comunicado

Jueves 13 de Noviembre de 2014 17:32

Organizaciones de Producción, Bienes y Servicios Públicos y Privados.

Muchas gracias.